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会長　井　上　峰　夫
　あけましておめでとうご
ざいます。
　会員の皆様方には新年を
お迎えすがすがしく、健や
かにお過ごしのこととお慶
び申し上げます。

　平素より私ども銚子法人会の活動にご理解とご協
力を賜り、誠にありがとうございます。
　昨年は、新型コロナウイルス感染拡大の影響で法
人会の事業だけでなく、日本中が自粛の波に飲み込
まれ、本来開催するべきはずの多くの事業が中止を
しなければならなくなりました。
　一日も早くコロナ禍が終息して、不安のない日々
を過ごせることを強く願うばかりです。

　昨年変わった菅内閣が、一層改革に力を入れるこ
とによって、日本の社会も新たな形へと変貌する気
配が感じられます。しかしながら、厳しい経済環境が
なかなか改善されない状況の中ではありますが、新
たな気持ちで、公平で健全な税制実現のため、会員企
業の声を立法府等にアピールするとともに、税の啓
発や租税教育を積極的推進して参ります。
　更に、会員相互の連携強化を図りながら地域社会
への一段の貢献に努めるべく気持ちを新たにしてい
るところでございます。
　本年も会員の皆様方のご事業のご繁栄とご健勝を
心から祈念いたしまして、私の新年のごあいさつと
させていただきます。

銚子税務署長　本　橋　忠　光
新年のごあいさつ

　あけましておめでとうご
ざいます。
　令和３年の年頭に当たり
まして、公益社団法人銚子法
人会の皆様方に謹んで新年
のお慶びを申し上げます。

　旧年中は、井上会長をはじめ銚子法人会の役員並
びに会員の皆様方には、税務行政に深いご理解と多
大なご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。
　昨年を振り返りますと、新型コロナウイルス感染
症の急速な拡大を受け、皆様の事業を取り巻く環境
にとどまらず社会生活全般において、前例のない緊
急事態でした。貴会は「新しい生活様式」の下での
様々な制約のある中にもかかわらず、活発な事業活
動を展開されました。
　これは皆様方の法人会活動に対する熱意の賜物で
あり、心から敬意を表する次第です。本年も、充実
した活動を展開され、地域の中核として活躍される
ことをご期待申し上げます。
　税務行政を取り巻く環境につきましても、経済活動
の国際化やＩＣＴ化の進展に加えて、今般の新型コロ
ナウイルス感染症への対応により、急速に変化して

います。そうした中においても、国税庁の使命である
「納税者の自発的な納税義務の履行を適正かつ円滑
に実現する」ため、様々な施策を行うことにより、納
税者サービスの充実に努めてまいる所存です。
　特に、e‐Taxにつきましては、ICTの活用によ
る納税者の利便性の向上と事務の効率化に資するも
のとして、その普及及び定着に向けて取り組んでお
ります。これから1月末には法定調書の提出、2月
には所得税の確定申告の時期を迎えます。所得税の
確定申告につきましては、より便利な「ＩＤ・パス
ワード方式」による電子申告が可能となっており、
スマートフォンを利用した申告の対象範囲も拡大さ
れ、また、ダイレクト納付やインターネットバンキ
ング等のキャッシュレス納付の拡充などもされてい
ます。銚子法人会の皆様方におかれましては、法人
税の確定申告のみならず法定調書、所得税の確定申
告書の提出及び税金の納付についても、是非e-Tax
のご利用をお願い申し上げます。
　結びに当たり、公益社団法人銚子法人会の益々の
ご発展と、会員の皆様方のご健勝並びに事業のご繁
栄を心から祈念いたしまして、新年の挨拶とさせて
いただきます。

新年のごあいさつ
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組織委員長　大　川　勝　美
　あけましておめでとうご
ざいます。
　今年度も、会員の皆様方
には新入会員入会キャン
ペーンにご協力いただき誠

にありがとうございました。特に地元金融機関の皆
様方や大同生命、AIＧ、アフラックの各保険会社
様にはお忙しい中、この事業をご理解いただき格別
のご協力をいただきありがとうございました。おか
げさまで、24社の新しい仲間を迎え入れることが
できました。

　今年は、新型コロナウイルスの感染拡大により、
千葉県連の目標設定がない中での取り組みではあり
ましたが、このようなすばらしい獲得実績をあげて
いただき、組織委員長として改めましてお礼を申し
上げます。
　そして、新しく会員となられました皆様方には、
新たな異業種交流の場として当法人会を積極的にご
活用していただきたいと考えています。
　最後に、新たな年に向けて会員の皆様方の益々の
ご発展をご祈念申し上げて、新年のご挨拶といたし
ます。

会員増強運動のお礼

支部名 R2.9.1会員数 入会数 退会数 R2.12.18会員数 所管法人数 加入率12/18現在
支 部 別 法 人 加 入 数

銚 子 法 人 会 へ よ う こ そ （支部別50音順）

　　　　※個人は含まず（個人 入会 3件／退会 0件）

銚子支部
旭 支 部
匝瑳支部

計

770社
550社
398社
1,718社

11社
10社
3社

24社

4社
0社
0社
4社

777社
560社
401社
1,738社

1,467社
1,412社
824社
3,703社

53.0%
39.7%
48.7%
46.9%

電話番号法　　人　　名 所　　在　　地
ア ス テ ル 交 通 株 式 会 社
有 限 会 社 金 親 塗 装 工 業
株 式 会 社シェファムフードファクトリー
有 限 会 社 篠 無 線 電 機
株 式 会 社 関 根 建 工
宝 醤 油 株 式 会 社 銚 子 工 場
合 同 会 社 塚 本 企 画
成 田 縫 製 株 式 會 社
合 同 会 社 に こ ス テ ー シ ョ ン
有 限 会 社 宮 内 薬 局
リ レ イ ル 株 式 会 社
株 式 会 社 ア ル モ ント フ ァ ミリ ー
有 限 会 社 産 直 ポ ー ク 千 葉
株 式 会 社 ス テ ッ プ
株 式 会 社 ゾ ー テ ッ ク
株 式 会 社 大 進 興 業
藤 英 建 設 株 式 会 社
株 式 会 社 ひ だ ま り
有 限 会 社 P i g F e r t i l i z e 松 ヶ 谷
株 式 会 社 フ ー レ
株 式 会 社 松 井 工 業
株 式 会 社 新 兵 エ
株 式 会 社 雄 進 工 業
農 事 組 合 法 人ランドスケーププランツ
酉水　　塙　　武　夫
内　田　　聡
三井温熱療法院きそら　渡　辺 　由　樹

銚子市小浜町2663‐8
銚子市東小川町2218‐8
銚子市双葉町3‐6　銚子セレクト市場　A棟
銚子市新生町1‐20
銚子市笠上町7171
銚子市八幡町663
銚子市松本町3‐590‐2
銚子市松本町2‐983
銚子市長塚町3‐264‐1
銚子市松岸町1‐91
銚子市東小川町2347
旭市二の1673‐1　旭商事ビル　１F
旭市清和甲41
旭市鎌数11011‐2
旭市大塚原1088‐1
旭市鎌数9375　リバーウエスト106
旭市二の6292-4
旭市倉橋2707‐7
旭市萬歳1210
旭市三川2270
旭市神宮寺2900
匝瑳市東小笹809
匝瑳市上谷中2299‐8
匝瑳市東小笹85‐15
銚子市飯沼町186‐93
旭市鎌数10951‐8
旭市二の6478‐1　コーポユトリ102

2 3 ‐ 9 0 3 0
2 3 ‐ 5 9 7 3
2 1 ‐ 5 1 1 4
2 3 ‐ 1 3 8 8
2 2 ‐ 2 0 1 3
2 2 ‐ 4 4 5 5
2 3 ‐ 4 1 0 0
2 2 ‐ 1 5 1 4
2 1 ‐ 7 8 0 0
2 5 ‐ 7 7 3 7

8 5 ‐ 5 1 5 1
6 8 ‐ 1 1 2 9
6 0 ‐ 2 0 0 5
7 4 ‐ 7 7 3 2
7 1 ‐ 4 9 6 4
6 3 ‐ 5 8 7 8
7 4 ‐ 7 2 2 4
6 8 ‐ 2 6 3 0
5 7 ‐ 4 7 3 1
6 3 ‐ 1 0 7 7
7 2 ‐ 4 6 1 9

7 2 ‐ 5 0 4 5
2 5 ‐ 4 8 5 1
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◎　混雑回避のため「入場整理券」を配付します。なお、入場整理券の配付状況に応じて後日の来場をお願いす
ることもあります。（入場整理券は、各会場で配付しますが、オンラインで事前に発行する方法も導入します。）

◎　確定申告会場の混雑緩和のため、会場への入場には「入場整理券」が必要です。
◎　公的年金を受給されている方等については、会場開設期間の前でも相談を受け付けています。
　　その場合は、１月29日までは銚子税務署に、２月１日以降は、銚子商工会館３階第１会議室にお越しください。
◎　贈与税の申告期限は、令和３年２月１日から令和３年３月15日までです。
◎　申告義務のない方が行う還付申告のために、３月１６日以降も相談を受け付けています。（３月31日までは
銚子商工会館３階第１会議室に、４月１日以降は銚子税務署にお越しください）

　　申告義務のない方が行う還付申告※は、５年間提出することができます。（令和２年分の確定申告の場合は、
令和７年12月31日まで）

　※　年末調整済みの給与所得のみの方で、医療費控除や寄附金控除等により還付を受ける方などが該当します。

〇　相談の従事者においては、日頃から手洗い・うがいの徹底や体調がすぐれない場合には相談に従事しないと
いった対応をしているほか、相談の際はマスクやフェイスシールドを着用し、会場をこまめに換気するなどの
対策を徹底しています。

〇　ご来場の際は、できる限り少人数でお越しください。
〇　ご来場の際は、マスクを着用の上、入口等でアルコール消毒液による手指の消毒にご協力いただくようお願
いします。

〇　入場の際に検温を実施しており、37.5度以上の発熱が認められる場合は、入場をお断りさせていただきます。
なお、発熱等の症状のある方や体調のすぐれない方は、無理をせず来場を控えていただくようお願いします。

税務署からのお知らせ

銚子商工会館
　　１階大ホール
※銚子税務署では申告書
　の作成・相談は行って
　おりません。

銚子市　　　
三軒町19－４

【受付】
　午前８時30分から午後４時まで
　※会場の混雑回避のために、受付を
　　早めに締め切る場合があります。
【相談】
　午前９時から午後５時まで

2月16日（火）から
3月15日（月）
※土、日及び祝日を除きます。

【問合せ先】　〒288‐8666　銚子市栄町２－１－１　℡ 0479（22）1571（代表）
　　　　　　　　　　　  ※ お電話は、自動音声に従ってご用件の番号を選択いただくと、担当者がご用件にお答えします。

開設期間 時　　間所　在　地会　場

会場内での感染防止策と来場される方へのお願い

申告書作成会場の開設について
～混雑 (３密 ) 回避のため入場整理券を配付します～

申 告 書 作 成 会 場 は 感 染 防 止 策 を 講 じ た 上 で 開 設 し ま す
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税務署からのお知らせ

e - T a x  申 告 に つ い て
～新型コロナウイルス感染防止の観点からもご自宅からのe-Taxをご利用ください～

所得税、消費税及び贈与税の申告書、収支内訳書や青色申告決算書を作成できます。
（所得税の申告書については、スマートフォンやタブレット端末でも作成できます。）

スマートフォンはこちら⇒

「国税庁ホームページ」へアクセス

申告書等を作成

e-Taxで送信して提出
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旭県税事務所からのお知らせ
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旭県税事務所からのお知らせ

※届出の内容により、必要な添付書類が異なります。
※「設立等報告書」記載の手引きは千葉県ホームページに掲載しております。
※地方税ポータルシステム『ｅＬＴＡＸ』を利用して、変更や設立等の届出を行うことも可能です。

県内に本支店がある法人様へのお知らせ

【参考】
千葉県県税条例 抜粋
（法人の設立等の報告義務）
第二十二条 次の各号のいずれかに該当する者は、規則に定めるところによ
り、各称、代表者の氏名及び主たる事務所又は事業所の所在地その他必要な
事項を記載した報告書を知事に提出しなければならない。
一　新たに設立した法人（法第二十五条第一項第一号に掲げる者並びに法以
外の法律により県民税及び事業税を課されない者を除く。次号において同
じ。）
ニ　他の都道府県において主たる事務所又は事業所を設けて事業を行う法人
で県内に新たに事務所、事業所又は寮等を設けたもの
２　前項の報告書を提出した者は、当該報告書に記載された事項に変更を生
じたときその他規則で定める事由に該当するときは、規則で定めるところに
より、その旨その他必要な事項を記載した報告書を知事に提出しなければな
らない。

千葉県県税条例施行規則 抜粋
（法人の設立等の報告手続等）
第十五条　条例第二十二条第一項の規定による報告は、同項各号のいずれか
に該当することとなった日から一月以内に、同項の報告書に次の各号に掲げ
る書類を添付してしなければならない。
一　登記事項証明書又はその写し
二　定款若しくは寄附行為又は規約若しくはこれに類するもの

　千葉県内に本・支店がある法人様の現在県に登録いただいている法人情報
に変更があった場合は、千葉県県税条例第二十二条の規定に基づき、届出を
していただくことになっています。

　本店等の所在地変更等のほか、県内に新たに支店・営業所を設置、廃止し
た場合なども届出が必要です。該当がある場合は、第五十九号様式「法人の
設立等報告書」により、旭県税事務所にお届けをお願いいたします。
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令和3年度　税制改正に関する提言

《基本的な課題》
１．税・財政改革のあり方
我が国の税財政改革は、一時棚上げ状態と

なった。新型コロナウイルスの大流行という非
常事態への対応を最優先しなければならなかっ
たからである。この結果、今年度の国債新規発
行額は当初予算の３２.６兆円に一次、二次の補
正予算で５７.６兆円が追加され、９０.２兆円に
上っている。
すでに、我が国財政は地方と合わせた長期債
務残高が１，１００兆円を超し国内総生産（ＧＤ
Ｐ）の２倍と、先進国の中で突出して悪化してい
る。歴代政権の多くが社会保障を中心とした
「受益」と税や社会保険料といった「負担」のア
ンバランスを放置し、平時でさえも財政健全化
を怠ってきた結果である。
そこに今回の新型コロナ対策による多額な債
務が上乗せされるわけである。いくら使途が国
民生活支援と中小企業をはじめとした企業の収
入補填などの危機対応策が不可欠だったとはい
え、財政規律は完全にタガが外れた状態と言わ
ざるをえない。このままでは財政破綻が現実の
ものとなろう。返すがえすも財政健全化に対す
るこれまでの政治の怠慢が悔やまれる。
我が国は先進国で最速のスピードで少子高齢
化が進み、かつ人口が減少するという極めて深
刻な構造問題を抱えている。そして今後も新た
な感染症の大流行や経済危機、大規模な自然災
害の発生が考えられる。せめて国債で賄ったコ
ロナ対策費の負担について、将来世代に先送り
せずに現世代で解決するよう議論を開始せねば
ならない。そのうえで「コロナ後」を見据えた
本格的な税財政改革に取り組むことが求められ
よう。

２．新型コロナウイルスへの対応と財政健全化
新型コロナウイルスは収束の見通しが立たな

いことから、その影響は長期化が予想される。
このため、新型コロナ感染対策と経済活性化の
両立を図っていかなければならない。とりわけ、
コロナ禍の影響によって発生した生活困窮者や
経営基盤が脆弱な中小企業には、引き続き実態
等を見極めながら効果的な支援措置を迅速に講
じていくことが重要であろう。
また、新型コロナ対応で、先進各国に比べて
遅れが目立ったデジタル化も早急に推進せねば
ならない。例えば金融や医療、勤務形態などだ
が、これらは生産性向上に資する分野でもあ
り、思い切った規制緩和や意識改革が必要にな
ろう。
一方で、すでに指摘したように国債発行額は
途方もない金額に上り、今年度一般会計予算は
２次補正後で歳出が１６０兆円を超えた。また、
地方を合わせたＰＢ赤字はＧＤＰ比１２.８％の
６７.５兆円と昨年度の赤字１４.５兆円、ＧＤＰ
比２.６％から急激に悪化した。
本年７月に公表された内閣府の「中長期の経

済財政に関する試算」によると、今後の見通し
も極めて厳しい。政府が財政健全化目標として
いた２０２５年度のＰＢ黒字化に向けた２０２１
年度の中間目標「ＰＢ赤字対ＧＤＰ比１．５％程
度」などはクリア不可能となった。
２０２５年度の黒字化目標についても成長実
現ケースで７.３兆円、対ＧＤＰ比１.１％の赤字
が残り、黒字化は２０２９年度へと大きく後退
するとみている。しかも、この試算は名目経済
成長率を３％台と民間予測を大幅に上回る甘い
経済前提から導いた数字なのである。
しかし、２０２５年度ＰＢ黒字化の目標を簡単

に放棄してはならない。試算は今後我が国が取
り組まねばならない本格的な税財政改革を想定
したものではないし、新型コロナ対策で追加発
行された多額の国債の影響を直接的に受けるわ
けでもない。なぜなら、ＰＢは財政収支や債務
残高対ＧＤＰ比などの指標と違って国債に関す
る収支を除外して計算する単年度収支だからで
ある。
我が国は２０２２年度から団塊の世代の先頭

が７５歳の後期高齢者に入り始め、社会保障給
付の急膨張が見込まれている。本来なら、「社
会保障と税の一体改革」で予定された消費税率
引き上げ時期などを先送りせず、早期にＰＢ黒
字化を達成しておかねばならなかったのであ
る。
コロナ禍というまったく予期せぬ事態に襲わ
れたとはいえ、ドイツなど先進国の多くはそれ
によって生じた政府債務の負担のあり方につい
て議論に入っている。財政悪化が際立つ我が国
がそこから逃げることは許されまい。新型コロ
ナが落ち着いたら、すぐに本格的な税財政改革
に乗り出せるよう準備をすることである。

（１）新型コロナの影響は長期化の様相を見せ
ており、資金力の弱い中小企業はすでに限
界にきている。中小企業は我が国企業の大
半を占めており、地域経済の活性化と雇用
の確保などに大きく貢献していることか
ら、その経営実態等を見極めながら、雇用
と事業と生活を守るための支援策を引き続
き講じていく必要がある。その際、国や地
方は今般の支援制度の周知・広報の徹底や
申請手続きの簡便化、スピーディーな給付
等、実効性を確保することが重要である。

（２）新型コロナ拡大の収束を見据えつつ、税制
だけでなくデジタル化への対応や大胆な規
制緩和をスピード感をもって行うなど、日
本経済の迅速な回復に向けた施策を講じる
必要がある。なお、需要喚起を行うことも
必要ではあるが、それが財政規律を無視し
たバラマキ政策とならないよう十分配慮す
べきである。とりわけ今年度補正予算で盛
り込まれた膨大な予備費については厳しく
使途をチェックする必要がある。

（３）財政健全化は国家的課題であり、コロナ収
束後には本格的な歳出・歳入の一体的改革
に入れるよう準備を進めることが重要であ
る。歳入では安易に税の自然増収を前提と
することなく、また歳出については聖域を
設けずに分野別の具体的な削減の方策と工
程表を明示し、着実に改革を実行するよう
求める。

（４）国債の信認が揺らいだ場合、長期金利の
急上昇など金融資本市場に多大な影響を与
え、成長を阻害することが考えられる。す
でに、一部には日本国債の格付け引き下げ
の動きもでており、政府・日銀には市場の動
向を踏まえた細心の政策運営を求めたい。
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べきである。とりわけ今年度補正予算で盛
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令和２年度　納税表彰状贈呈式

令和２年11月12日㈭に、銚子税務署　会議室におきまして「納税表彰状贈呈式」が開催され納税道義の
普及、向上に功績のあった方々が受賞されました。（敬称略・五十音順）

銚子税務署長感謝状

石　上　てるよ
株式会社イシガミ

理事

門　脇　祥　平
株式会社海上中央自動車教習所

青年部会　理事

越　川　芳　光
株式会社芳太屋

青年部会　部会長

信　太　秀　紀
新生運輸株式会社

理事

鈴　木　勝　彦
山喜工業有限会社
銚子間税会　理事

銚子税務署長表彰

岩　井　みゆき
有限会社サロンドANNA
女性部会旭支部　監事

江波戸　陽　子
木村屋金物建材株式会社
女性部会　理事

桂　山　順　行
桂山商事駅前株式会社

理事

銚子法人会会長感謝状受賞者
銚子法人会会長から会活動に功績のあった次の8名の方々に感謝状が贈られました。（敬称略、順不同）
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鈴　木　いく子
有限会社カネト自動車
女性部会　常任理事

内　木　角　栄
株式会社ナイキ

青年部会　副部会長

成　川　純　一
有限会社リリーフ

青年部会　副部会長

室　井　房　治
株式会社銚子山十

監事

吉　野　正　倫
有限会社吉野

青年部会　副部会長　

法人会会長感謝状受賞者の皆様
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銚子法人会公開講演会
演題「明智光秀に学ぶリーダーの条件」  講師  歴史家・作家　加来耕三  氏

会場  絶景の宿　犬吠埼ホテル

　銚子法人会では、１１月４日（水）銚子市犬吠埼ホテルにて銚子法人会公開講演会として青年
部会が主催し、銚子税務署、千葉県税理士会　銚子支部、銚子税務署管内納税貯蓄組合総連
合会、銚子青色申告会、銚子酒類業懇話会、銚子間税会、銚子商工会議所、旭市商工会、匝瑳
市商工会の協賛を得て開催しました。　聴衆者　１２０名

　昨年までは、旭市の千葉県立東総文化会館を会場にしておりましたが、今回は、雄大な大海
原を眼下に眺める犬吠埼ホテルに変更いたしました。コロナウイルスの感染予防に万全の対策
を整えて、大勢の皆様をお迎えいたしました。
　井上会長から、「銚子法人会公開講演会」も通算で16回目となり、名実ともに銚子法人会の
公益事業として定着いたしました。との、ご挨拶に続き、講演会が始まりました。

　講師は、昨年の講演が大変好評でしたので、引き続き、歴史家・作家 加来耕三さんをお迎えし
ました。独自の史観にもとづく講演内容で、「歴史は活用してこそ意義がある」「使えない歴史は
意味がない」と常に主張してきた加来耕三さんらしく、歴史をいかに具体的に、日常生活や仕事
に活用するか、が大きなテーマとなったお話となりました。
　NHK大河ドラマの主人公明智光秀を主軸にしたお話は、出席された方も大変興味深く熱心
に聞き取られていました。

講演する加来耕三先生 熱心に聞き入る聴衆

受付の青年部会役員 加来耕三先生と当会正副会長

挨拶する井上峰夫会長 司会の藤崎一成青年部会理事
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銚子法人会労務セミナー「コロナ危機に対応する労務管理」

パソコン研修会「エクセル中級講座」

　令和2年11月18日（水）に、銚子商工会議所5階にて、匝瑳市において椎名社会保険労務士
事務所を開業している特定社会保険労務士　椎名昌之氏を講師に招聘し、「銚子法人会労務
セミナー」を開催いたしました。
　当日は感染対策をしっかりと行ったうえでの講演会で、会社経営の中でも重要な労務管理に
ついて、またコロナ禍においての労務管理を1時間30分にわたり解説していただいた。先生の
熱のこもった講義に会社経営者や総務担当者は熱心に聞き入って、終了後も熱心な質問が相次
いだ。参加者は、16の事業所から22人の方に参加いただいた。

　令和2年11月20日（金）に、銚子商工会議所5階において、株式会社ブレーン　専任講師の
中村和彦氏を招聘し、「パソコン研修会」を開催いたしました。
　当研修会は毎年実施していますが今年は定員15名のところへ17名の参加者がありました。
講義内容は中級者に対するもので「エクセル中級講座～関数の基礎」と題して実施しました。3
時間に及ぶ研修でしたが、参加者の皆さんは先生への質問を活発に行い、真剣な取り組みの中
で行われました。
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銚子初のクラフトビール『銚子エール』の醸
造販売と、千葉科学大学内の学生食堂「C’s 
marinakitchen&Café」の経営をしている銚
子チアーズ株式会社を訪問いたしました。

設立の経緯
私はもともと銚子市出身で、アメリカへの
留学、外資系の会社での勤務経験を経て、帰郷
しました。
東京に住んでいた会社員の頃、銚子に戻っ
て来た時に見たのは、昔のにぎやかさを失い
シャッター通りになってしまった商店街な
ど、元気がなくなっている銚子の姿でした。
実家の飲食店は、後継ぎもおらず人口減少
で店自体も衰退していく中、自分を育んでく
れた家族や銚子のために何かできないかと考
えるようになりました。
銚子から離れて暮らしているからこそ、今
も銚子にいる仲間からの声にこたえられるの
ではないかと考え「銚子チアーズ」というグ
ループを作りました。
しかし、この「銚子チアーズ」は、銚子の外に
いる人たちを中心に作ったため、リーダー
シップをとっていた私が出産などでトーンが
低くなってしまうと、活動が沈んでしまうと

いう事態になってしまいました。銚子の外に
いては思いが実現できないことを痛感し、平
成28年に銚子で行われたI・Uターン者向けの
創業セミナーに参加しました。ワークショッ
プの中で、これがあればもっと銚子が活性化
するのに…というアイデアを出し合っていた
時に、クラフトビールが出てきました。元々実
家は酒造販売免許も持っていた3代続く料理
屋だったことから、全国で増えているクラフ
トビールは、ぴったりだと思い創業を決意し
ました。

事業内容
帰銚後は、「銚子エール」の味を作るところ
から始まりました。茨城県の醸造所に鯖を
持って行ってビールとの相性を確かめながら
の試作を経て、辛口の銚子エールが出来上が
りました。
その後、商品化するまでには、希望する価
格、ロットで作ってくれる蔵がなかなか見つ
からず、とても苦労しました。酒類製造免許に
は、何ℓ以上生産しなければならないという
量が決まっています。生産量が足りないと免
許を取り上げられてしまうため、以前はよそ
からの注文を受ける蔵も多かったのですが、

会 社 訪 問
銚子チアーズ株式会社

どこも自分のところの分でいっぱいいっぱい
になってしまうほどクラフトビールが流行っ
ているので、生産を受託してくれる蔵がなか
なか見つからず、20以上の蔵をあたってやっ
と石川県の醸造所にたどり着きました。こち
らも、ちょうど北陸新幹線開通で大変お忙し
い中、小ロットの注文を快く引き受けて下
さっています。
その後、マイクロブルワリーと呼ばれる小
規模醸造所の立ち上げの準備を進め、先に開
設していた犬吠テラステラス「タップルーム」
の横に場所を確保し令和2年6月には、自社で
の初醸造がお披露目できました。
当初、3月には仕込みを始める予定でした
が、機械に初期不良があったため、5月まで延
びてしまうなど、アクシデントもありました。
初めて仕込んだビールと同時に、銚子の広
い空をイメージした青色の「銚子灯台コーラ」
を売り出しました。「タップ ルーム」でノンア
ルコールビールを求める声があり、クラフト
コーラなら多くの人に楽しんでもらえると考
えました。千葉県初のオーガニッククラフト
コーラの材料には、隠し味に銚子山十の「ひ志
お」が使用されています。
ビールも、将来的には地産の原材料を使用
することも想定しています。
石川県で作られた「銚子エール」は、加熱処
理されているので、常温保存がきくためネッ
ト販売などを通じて、旅立っていく商品、自社
工場の「銚子エール」は、冷蔵保存が条件なの
で、市内の飲食店さんと、直営の2店舗で、出
来立てのビールを楽しんでもらうためと、そ
れぞれに特徴があります。
銚子の魚というと、鰯・秋刀魚・鯖など青魚
が多いですよね。青魚は臭みが強いので、会う
お酒を選ぶのが難しいんです。銚子エールは、
試作を重ねて、青魚の臭みを抑えながら、しっ
かりうまみを伸ばす風味を追求しました。鰯
や秋刀魚の焼き魚と合わせてもらうとおいし
いと思いますよ。
しかも、銚子エールは、職人さんが作った手
作りのビールですから、栄養がしっかり残っ
ていて、健康にもいいといわれています。ビー

ル酵母は抗酸化作用があり、ホップは認知症
改善や女性ホルモンの分泌を促すといわれて
おり、おいしいだけでなく、健康にもプラスに
なるんですよ。

将来展望
銚子チアーズは、ビールを作って販売する
ことがゴールではありません。銚子ビールを
飲むために観光客に足を運んでもらったり、
銚子ビールを地元の人が誇れるものにしたり
することで、銚子の活性化を促したいという
思いがあります。
また、銚子ビールによって、飲食店、醸造所
などで少しでも雇用が生まれればと思ってい
ます。
ビールのラベルデザインは、君ヶ浜から見
た初日の出をモチーフにしています。縁起が
いいのはもちろんのこと、銚子ビールが有名
になることで、銚子が日本で一番早く初日の
出が見られる場所であることを知ってほしい
と思って採用しました。
新しい挑戦に立ち向かうとき、新しいモノ
や発見に出会ったとき、人生の何かの「はじま
り」を応援するビールとして皆様に笑顔ある
人生に寄り添っていきたいと思います。
銚子にはまだまだ魅力がたくさんあって、
新しい試みもできそうな可能性を感じていま
す。故郷銚子をもっと良くしたいと、同じ思い
のみんなで「乾杯（cheers）!」出来るように頑
張っていきたいと思っています。

ご協力ありがとうございました。

創　　業　平成30年8月21日
社　　長　佐久間快枝
社 員 数　4名
資 本 金　1,000,000円
所 在 地　本社　銚子市垣根町1-283
　　　　　ＴＥＬ　0479-21-3986
　　　　　銚子ビール犬吠醸造所＆Taps
　　　　　銚子市犬吠埼9575-2　犬吠埼テラス１階
　　　　　ＴＥＬ　0479-21-3990
事業品目　酒類製造販売・飲食業
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　銚子法人会では、今年から全法連が全国各法人会からの意見を集約した「税制改正に
関する提言書」を直接各市の市長に手渡し、税の大切さをアピールすることにしました。
また地元選出の林幹雄代議士に対しても岡田知益副会長と長崎正男税制委員が事務所
を訪問し秘書に手渡しました。

越川銚子市長に手渡す岡田副会長
左から石毛正明専務理事、越川信一銚子市長、岡田知益副会長、長崎正男税制委員

明智旭市長に手渡す椎名副会長
左から加瀬善一税制委員、椎名正良副会長、明智忠直旭市長、加瀬正彦副市長

太田匝瑳市長に手渡す井上会長
左から井上峰夫会長、太田安規匝瑳市長、伊藤達裕副会長

―令和3年度税制改正に関する提言―

行動する法人会
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千葉県税理士会　銚子支部
石毛園子税理士
銚子法人会会員

　令和2年は、中国の武漢を起源とした新型コロナウイルスの猛威に世界中
が悲鳴を上げた年になりました。日本でも4月に緊急事態宣言が発令され、1
か月以上の期間人命を第一として社会生活の制限がなされました。そして、
消費活動は沈滞し経済に大きなダメージがもたらされ、生活が困難になる
人々のため緊急経済対策として給付金・助成金の給付や国税や地方税の申
告期限の延長や納税の猶予等様々な対策がなされてきました。しかし、その
財源の多くは国債発行に頼ったものであることは、国民の誰もがわかってい
るところです。どこに行っても皆同様に、「経済が回復しないまま大増税が行
われるのではないか？たとえ増税がなかったとしても、今後日本の財政の健全

化をどのように進めていくのか？」という不安です。そのような状況のなか、9月に菅政権がスタートしまし
た。新型コロナウイルスへの対策を第一とした菅首相の所信表明演説の中で、多くのメディアが目玉とし
て取り上げた「温室ガス2050年ゼロ宣言」や「デジタル庁創設」が、令和3年度の税制改正にどのよう
に組み込まれているかが、大変気になるところでした。
　12月10日に「与党税制改正大綱」は発表され、令和3年度税制改正の基本的考え方が示されました。
主なものとして、次のようなものが挙げられます。
１、ウィズコロナ・ポストコロナの経済再生
産業競争力の強化を図るものとして、企業のDX(デジタルフォーメーション)を促進する措置等、研究
開発税制の見直しやコロナ禍を踏まえた賃上げ及び投資の促進に係るものの見直し等、繰越欠損金
の控除上限の臨時的措置などがあります。
また、企業間の国際競争が激化する中で、企業価値の向上のための事業再編等に係る自社株式を対
価とするM&Aにおける税制上の措置の創設があります。

２、デジタル社会の実現
民間におけるデジタル化を促進するため、クラウドの利用等の事業変革のためのデジタル投資に係る
税制の創設や研究開発税制の見直しなどが挙げられています。

３、グリーン社会の実現
「2050年カーボンニュートラル」という目標に向け、生産プロセスの脱炭素化に寄与する設備や脱
炭素化を加速する製品の早期市場投入における新規需要に寄与する製品の製造設備について税制
上強力に支援する措置が創設されます。

４、中小企業の支援、地方創生
中小企業投資促進税制及び中小企業経営強化税制の適用期限延長と商業・サービス・農林水産業活
性化税制について、対象業種を中小企業投資促進税制に統合する。
市町村の基幹税である固定資産税については、令和3年は評価替えの年に当たるが地価の上昇が続
く地域においては令和3年度に限り税額の据え置きをし、下落地域は修正措置を含め減額制度を継
続する。

令和3年度の日本が、コロナ禍の状況にあっても経済の再生が叶うことを祈るだけです。

令和2年の社会生活と令和3年の税制改正について
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飯倉駅前「生涯活躍のまち匝瑳」
事業推進中
　社会福祉法人九十九里ホーム
では、ＪＲ飯倉駅前の広大な土地
に、①子育てゾーン ②まちなか居
住ゾーン ③高齢者福祉ゾーン
④多世代交流ゾーンの4つの施
設を匝瑳市と一体となって複合的
に運用する「生涯活躍のまち匝
瑳」を建設中です。

「生涯活躍のまち匝瑳」の事業概要
1.子育てゾーン
①幼保連携認定こども園　②学童保育　③一時預かり　
④地域子育て支援拠点　⑤病児保育・病後児保育
2.まちなか居住ゾーン
①サービス付き高齢者向け住宅　②お試し居住　③地域食堂
　④定期巡回随時対応型訪問介護看護　⑤訪問看護ステーション
3.高齢者福祉ゾーン
　①特別養護老人ホーム　②短期入所生活介護　
4.多世代交流ゾーン
　①農産物直売所（ミニスーパー）　②暮らしの相談窓口　
　③医療介護福祉サービス総合推進窓口　④サテライトクリニック
　⑤共生型福祉作業所　⑥生涯学習施設　⑦地域交流スペース

林女性部会匝瑳支部長と江波戸美代施設長

　女性部会が中心となった「元気訪問」は令和2年10月29日に行いました。コロナウイル
スの感染拡大にともなって、入所者の健康と安全を考慮して例年のような大勢の集まった
セレモニーは中止して、介護機器の贈呈式だけを行い、林咲江女性部会匝瑳支部長から
江波戸美代施設長へ8台の車いすを贈呈しました。

社会貢献活動　元気訪問
社会福祉法人  九十九里ホーム  「飯倉駅前特別養護老人ホーム  シオン」
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▼かっぱに目覚めたのは新婚旅行先
　大内と〝かっぱ〞の出会いは、今から40数年前の新婚旅行先でのことだ。
　あれは昭和30年代のはじめ頃でしょうねぇ、ＮＨＫテレビに『私の秘密』
という人気番組がありまして、それは登場人物の職業や趣味などを当てる
クイズ番組で、司会は高橋圭三アナウンサーでした。
　ある日の登場者が何かのコレクターで、ありとあらゆるグッズが画面いっ
ぱいに登場しました。私は無趣味人間だったもので、『ああ、こういう趣味も
いいなぁ！何か一つコレクションしてみようか？』とある意味で衝撃、また、あ
る意味で非常に感銘を受けました。
　そして、第二段階の〝目覚めの動機〞として、昭和33年に結婚をしまし
て、式の模様を当時は非常に珍しかった８ミリビデオで撮影したことがあげられます。そのビデオを見て、
ふと、気づいてしまったのですが、まだ、30才にもならない自分の脳天が光り輝いているような、河童の
お皿に似ているような・・・（笑）。若い時分でしたので大変気になりもしたわけですが、また、ユーモア精神
を発揮して、『自分は河童の生まれ変わりかもしれない』などと開きなおり、真面目半分で宣言したのもそ
の頃です。
　さらにトドメの第三段階の動機が、新婚旅行先の伊豆石廊崎で見つけ、即座に購入した〝かっぱの置物〞
です。この置物は、ウニの殻を〝かっぱ〞の身体にして、手足は宝貝をアレンジしたもので、目にした途端
に、ビビビッ！と閃くものが・・・。『そうだ、自分のコレクションは〝かっぱ〞で行こう、〝かっぱ〞しかない！』と以
上三段階を経て、以後、かっぱ街道を突っ走ることが決定づけられたわけなんです。

大内恭平著　河童奮戦記　から

初代館長・創設者　大内恭平氏
元銚子法人会会長

▼念願の大内かっぱハウス、オープン！
　2000年10月8日に開館した大内かっぱハウス建設の経緯は、それまで大内の自宅に収蔵してきた
かっぱコレクションが、4,000点を超える膨大な数になり、これ以上の収蔵は無理な状況になってきたこ
とが大きな理由の一つ。また、市長在任中の昭和59年3月定例会の市議会一般質問の答弁の中で『博
物館設立を公約』したことが、長年大内の心に残っており、さらに、珍しいかっぱコレクションを一般公開
することで銚子観光に寄与したいという想いもありタイミングよく、かっぱ村開村15周年の年に符合する
形でオープンとなった。
　オープンに至る長い道程を〝銚子かっぱ便り15周年記念特集号〞では次のように要約している。
　『館長の先祖、江戸時代荒野（こうや）河岸が繁盛していた頃、御穀宿を、そして、夫人の先祖もまた、
この河岸で旅館をそれぞれに営み、夫婦共に水運と縁が深かった。昭和33年4月、2人は新婚旅行先の
伊豆石廊崎で、かわいい河童の置物を偶然求めた。
　夫人の生家下の『利根川』には母子（おやこ）の河童が住んでいて、河岸を守り、水運を繁盛させたという民
話〝大新河岸の母子河童〞があり、館長自身も、若かりし頃から頭頂部の髪が薄くなり、『自分は河童の生まれ
替わりだ』と思っていたので、河童の収集を始めることにした。
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表紙の解説

銚子利根川河畔にある
大内かっぱハウス

2代目館長　相馬圭弐氏

　以後40年余り、清流にしか住まないという河童の魅力と不思議な夫婦の縁とに導かれて、全国にある河童

の里を訪ね、収集を続けるうちに、いつしか4,000匹を超す河童に囲まれてしまった。　

　大内かっぱハウスのオープン記念式典には、銚子かっぱ村々民はもちろん、全国に広がる大内ならではの

仲間が集まり、盛大に祝賀行事を執り行った。おもしろいのは「かっぱが水に戻って遊ぶ日だから」という理由

から水曜日を休館日にしているところである。館内のコレクションを堪能した後は、屋上ペントハウスから利根

の雄大な眺めを一望。江戸の昔から現在に伝わる〝大新河岸の母子河童〞にしばし想いを馳せるのである。

　大内かっぱハウスには、初代館長で元銚子市長の大内恭
平氏が全国から集めた約4,000点が展示されています。2代
目館長の相馬圭弍さんは、銚子市観光大使を務め、かつては
ザ・コブラツイスターズのミュージシャンでした。
　また、2階には作家山口敏太郎氏の妖怪博物館があります。
開館日　土曜・日曜・祝祭日
開館時間　10：00～17：00
電話　0479-21-9850
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